

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 83 (1986)
Heft: 4

Nachruf: Nécrologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nécrologie

† Edmond Vernez

Vullierens-sur-Morges

Le plus vieil apiculteur du canton de Vaud n'est plus. M. Vernez nous a quittés pour un monde meilleur le 21 octobre 1985 après deux mois de maladie, dans sa 100^e année ; nous avions fêté son centenaire le 17 juin 1985. M. Vernez fut un vrai apiculteur jusqu'à la fin de ses jours ; il possédait encore une ruche. Une semaine avant sa mort, il espérait que sa santé irait mieux, afin qu'il puisse revoir travailler ses abeilles au printemps prochain.

M. Vernez fut instituteur à Denezy de 1905 à 1932. Il commença l'apiculture en 1911 avec une ruche, puis il augmenta jusqu'à dix-huit ruches. Il fut inspecteur des ruchers de 1923 à 1932 pour le district de Moudon, contrôlant une douzaine de villages.

En 1932, il fut nommé instituteur à Orbe, où il resta jusqu'en 1947. De 1947 à 1965, il fut directeur de l'Hôpital d'Orbe. Il fut membre de la Société d'apiculture d'Orbe.

M. Vernez jouit d'une excellente santé jusqu'aux derniers mois de sa vie. L'intérêt qu'il portait à la nature l'a conduit à parcourir la campagne et jusqu'à l'âge de 96 ans il a participé à de nombreuses marches organisées.

En 1965, alors directeur de l'Hôpital d'Orbe, il prit sa retraite à l'âge de 79 ans et vint s'établir à Vullierens vers sa fille et son époux. Il avait perdu son épouse en 1964.

Nous perdons avec M. Vernez un homme sympathique, intéressé à la nature. Malgré son grand âge, il fut toujours très lucide et avait un bon moral. Ce fut toujours un grand plaisir pour moi de le rencontrer, car on pouvait apprendre beaucoup de cet homme. Edmond Vernez nous

lègue le portrait d'un compagnon charmant qui savait vivre.

A ses deux filles et à sa famille, j'exprime, au nom de tous mes collègues apicultrices, apiculteurs et inspecteurs de ruchers, ma profonde sympathie.

U. Zaugg

SOCIÉTÉ GENEVOISE D'APICULTURE

† Jean Novel (1910-1986)

C'est avec tristesse, mais sans grande surprise car nous le savions atteint dans sa santé, que nous avons appris le décès de Jean Novel, survenu le 9 mars, à l'âge de 76 ans. Très jeune (il n'avait que 17 ans), à la mort de son père, Jean avait dû affronter les vicissitudes de la vie. Boulanger-pâtissier, son esprit d'entreprise, son enthousiasme et sa faculté de nouer des contacts humains lui ont permis d'avoir sa propre entreprise. Homme jovial et généreux, travailleur infatigable, il formait avec son épouse un couple unanimement aimé et respecté.

Une fois ses enfants hors de la coquille (trois filles et deux garçons), notre ami Jean put enfin combler son vœu et faire de l'apiculture. Aimant profondément la nature et les bêtes, il consacra tous ses loisirs à ses chères abeilles. Sans cesse, il perfectionnait et améliorait son rucher, pour le confort de ses abeilles.

Serviable, généreux, oui, il l'était. Tous les participants à la commémoration du 150^e anniversaire de la mort de François Huber, en juillet 1981, ont encore en souvenir la magnifique et fraternelle réunion, sur la terrasse, au domicile de Jean et de son épouse.

A M^{me} Novel et à ses enfants, aux membres de sa famille, nous redisons notre grande tristesse et leur exprimons nos sentiments de profonde sympathie.

O. Sch.

SECTION DU VAL-DE-RUZ

† Eugène Gafner

A l'aube du 3 mars 1986, notre membre et ami Eugène Gafner, dit Gégène, s'en est allé à l'âge de 78 ans.

Que ce soit aux assemblées générales, aux séances de vulgarisation, aux sorties, il était des nôtres et apportait avec son bon sens et sa bonne humeur une réconfortante sérénité. Il était entré dans la société en 1938 et possédait un magnifique rucher Lienherr contenant vingt-quatre colonies.

Si Gégène était atteint dans sa santé depuis quelques années, son esprit n'avait

rien perdu de sa vivacité et l'année dernière encore nous étions invités chez lui pour un cours apicole, car il aimait ses abeilles comme un débutant.

Il avait remis son rucher à son ami Jean-Louis Schüpbach il y a deux ans déjà, mais gardait un œil de directeur sur toutes les activités apicoles.

Grandement soutenu par Jean-Louis et son épouse, Gégène a dû quitter définitivement son chez-soi l'automne dernier pour un home.

Avec lui s'en va l'une des figures les plus marquantes de la société et personne n'oubliera les merveilleux moments passés avec Gégène autour d'une table, car il avait un don de narrateur et pouvait ainsi nous faire revivre d'une magnifique façon les temps anciens de l'apiculture dans le Val-de-Ruz.

À sa famille, nous exprimons toute notre sympathie.

Ph. Breitler

À VENDRE

ruches DB peuplées, pastorales Rithner, récentes, nucléis, essaims nus ou sur cadres, à réserver:

Claude Pellaton
1171 Lavigny
Tél. (021) 765863 ou 765305

À VENDRE

5 ruches pastorales DB neuves, 10 ruches pastorales DB à l'état de neuf, 10 ruchettes de fécondation, cadres de corps et de hausse DB et DT.

Arthur Vez, route de St-Cergue
124, 1260 Nyon, tél. (022) 612122.

À VENDRE

clarificateur à 3 filtres et maturateur pour 50 kg, neufs, acier inox.

Edouard Besse
1422 Grandson
Tél. (024) 243447

À VENDRE

10 colonies Dadant Blatt comprenant corps et hausses, lignées B20 et B29.

Jean-Pierre Calame
Côte 112, 2000 Neuchâtel
Tél. (038) 244051